

# よどよんだより

ホームページ

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

淀四歳時記1月  
寒さに負けず  
校庭に咲く花



令和4年 1月 11日(火)  
淀橋第四小学校 校長 久保田 恵美

《1月の生活目標》  
集団生活のきまりを守ろう

## 令和4年の幕開け

校長 久保田 恵美

令和4年が始まりました。今年は十干の「壬(みずのえ)」と十二支の「寅(とら)」の組み合わせとなり、『壬寅』です。「壬」は厳冬、静謐、沈滞ということを表し、「寅」は動くの意味で、春が来て草木が生ずる状態を表しています。これらを合わせ考えると、令和4年は、冬が厳しいほど春の芽吹きは生命力に溢れ、華々しく生まれるというイメージをもつことができます。一昨年、昨年と感染症の影響により、自粛等数々の制限がある苦しい日々が続きました。これにより、あたりまえのことがあたりまえでないことを知ることができたとともに、気付けなかったことに気付くこともできました。子どもたちが、蓄えてきた大切な気付きや思いを、これからの力に変え、より強く優しく逞しく育つことができるよう、教職員一同、教育活動の充実に努めます。

☆◇ 12月の開校100周年・開園50周年記念学芸会へのご参観ありがとうございました。お寄せいただいた感想を一部紹介させていただきます！☆◇

○「今日すごかった？」と誇らしげな息子に成長を感じました。全員が一つのことに真剣に向き合っており、それでも楽しそうに役を演じている表情に、胸が熱くなりました。

○表舞台よりもむしろ裏方の仕事の面白さや重要性について話していたことも印象に残りました。ひとつの舞台の周囲に多様な仕事がある、その大切さに関心をもてたことも、これからの社会生活につながる貴重な学びだと感じています。

○チケット制や事前に座席抽選など、学校側の工夫をこらしたコロナ禍のイベント実施、安心して楽しむことができました。保護者としても何かお手伝いできればと思っています。

他、本当にたくさんの感想をいただきました。保護者の皆様のご理解ご協力あっての成功であると強く感じております。ありがとうございました。

3学期も引き続き感染対策を講じながら、子どもたちにとって大切な教育活動を実施していきます。令和4年もどうぞよろしくお願いいたします。



開校百周年・開園五十周年記念学芸会、仲間とともにがんばったことで、たくさんの力を身に付けることができました。

## 開校100周年・開園50周年記念学芸会を終えて

学芸的行事担当

12月2,3,4日の3日間、開校100周年・開園50周年記念学芸会が行われました。「動き出せ！誰もが輝く最高の時間！」のスローガンの通り、舞台上の子どもたちはみんなキラキラと輝いていました。一つの劇をみんなで作り上げるために、友達の頑張りを認めたり協力し合ったりして、今回の学芸会を通して多くのことを学べたのではないかと思います。淀四小の新たな歴史の1ページとなった素敵な時間でした。この度は、感染予防対策のため、学年完全入れ替え制にさせていただきました。初めての試みでしたが、保護者の皆様にはご理解とご協力をいただきまして、無事終えることができました。ありがとうございました。

## 書き初め展のお知らせ

国語部

書き初めは、「年の初めに筆で文字や絵をかくこと」を意味しています。また、書いたものを神様に納め、文字がきれいに書けるようになることを願ったとも言われています。

12月には、硬筆や毛筆をしっかりと握り、お手本を見ながら一字一字真剣に書いていく子どもたちの姿がたくさん見られました。2022年初の書写でも、形を整え大きく丁寧に書けることを期待しています。17日(月)から22日(土)まで、各教室前や廊下に子どもたちの作品が飾られます。ご来校の際には、子どもたちの頑張った書いた作品を、ぜひご覧ください。

## 国際交流学習

国際交流教育担当

今年度も新型コロナウイルス感染症予防の観点から、リモート授業やリーフレットなどの受け渡しを行い、交流できるように計画しました。

3年生はリモートで、留学生に日本の昔遊びや歌を紹介します。4年生と6年生は、国語の学習で作成したリーフレットを、プレゼントします。4年生は、日本の伝統工芸について、6年生は、日本文化にリーフレットにまとめました。5年生は、日本を紹介する冊子(遊び、食べ物、観光地など)を作成し、プレゼントします。また留学生の出身国の文化について質問し、回答してもらうことで理解を深めていきます。

委員会活動紹介 ☆

★代表委員会

6年代表児童

代表委員会は周年のお祝いの集会を計画・実施したり学芸会のスローガンを作ったりしています。さらに、委員会でアイデアを出し合って、淀四小をよりよい学校にするための活動にも取り組んでいます。

★集会委員会

6年代表児童

集会委員会ではみんなが楽しめるような集会を考え、開催をしています。5年生も6年生も協力してアイデアを出し合うとても楽しい委員会です。これからも楽しい集会を皆さんに届けていきます。

★体育委員会

6年代表児童

体育委員会では、体育集会の企画・運営やスポーツイベントの企画・運営、淀四ギネスに関する動画作成などを行っています。皆さんには運動の得意・不得意関係なく、運動を好きになってもらえると嬉しいです。

★保健給食委員会

6年代表児童

保健給食委員会では、水質検査をして、水が安全かどうかを調べたり、給食ボードを作成し、栄養について知らせたりしています。また、手洗い実験をして、正しい手の洗い方を教えています。みんなの健康にかかわる仕事なので、責任があります。

★環境委員会

6年代表児童

環境委員会では、毎朝の気温計測、植物の水やりをしています。11月末には、緑のサポートの方々とパンジーやチューリップなどを植えました。きれいに花が咲くのを楽しみに待っていてください。

★放送委員会

6年代表児童

放送委員会では、朝と昼に全校へ放送をしています。月曜日から金曜日まで、毎日日替わりで、みんなが楽しめるようなコーナーを放送しています。給食の時間に話ができないからこそ、楽しく放送を聞いてください。

★図書委員会

6年代表児童

図書委員会では、図書室に来た人が楽しく本を読めるように、本の貸し出しや本の整理をしています。また、読書月間にはしおり作りや本の読み聞かせなども行っています。みんなの役に立つ活動はやりがいがあります。

**引き続き「新型コロナウイルスの感染予防をお願いします」**

毎日検温と健康観察を行い、結果を健康観察カードに記入して提出してください。

発熱や咳、体のだるさ、息苦しさ等**風邪の症状がある場合には登校を自粛してください。**

児童の感染の約70%が家庭内感染とされています。**同居のご家族に風邪症状がみられる場合も同様に登校の自粛をお願いします。**

ご家族の方も健康観察をお願いします。ご家族の方やお子さんが**PCR検査を受診する場合や、濃厚接触者の疑いがある場合には、学校にご連絡ください。**

○新型コロナウイルス感染症の影響等により、お子様のことで不安等ありましたら、担任又は管理職にご連絡ください。



1月の行事予定



日	曜	朝	行事予定	P T A
1	土		元日	
2	日			
3	月			
4	火			
5	水		♪：朝遊び	
6	木			
7	金		冬季休業日終	スポカル書き初め 9時～12時
8	土			
9	日		B週	
10	月		成人の日	
11	火	始	始業式 安全指導日 書き初め(4年) 水曜時程 12:15 頃下校	
12	水	無	給食始 新宿区学力定着度 調査(2～6年) 書き初め(5年) 通常時程	
13	木	♪体	計測(3・4年) 淀四ギネス II 始 書き初め(3・6年)	学校運営協議会
14	金	読	避難訓練 計測(5・6年)	
15	土			
16	日		B週	
17	月	♪朝	計測(1・2年) 書き初め展始 委員会活動 あいさつ運動(～22日 4年)	
18	火	読		
19	水	学	午前授業 まなびの教室始	淀四スタディ②
20	木	♪児		
21	金	読	学校公開Ⅳ① 淀四ギネスⅡ終	
22	土	読	学校公開Ⅳ②(道徳授業地区 公開講座) 書き初め展終 給食なし	
23	日		A週	
24	月	♪朝	クラブ活動	
25	火	読		
26	水	学	航空写真(全)	淀四スタディ③
27	木	♪読	ポッチャ体験(4年)	
28	金	読	都心理士巡回相談 伝統文化理解教育(4年)	
29	土			
30	日		B週	
31	月	♪朝	クラブ活動 (3年クラブ見学)	

1月12日(水)は新宿区学力定着度調査のため、通常時程の5時間授業となります。下校予定時刻が14:45となります。